L'invitation des Alsaciens du monde

Pour ses Journées annuelles, l'Union internationale des Alsaciens a invité une dizaine de chefs qui exercent leur art à l'étranger. Ils seront à Andlau les 27 et 28 août et feront goûter leurs recettes.

ous voulions marquer le coup de notre 35° anniversaire: d'où l'invitation des chefs et celle du grand public. » Gérard Staedel, président de l'Union internationale des Alsaciens (UIA), et son équipe ont mis les petits plats dans les grands pour cette édition qui se déroulera à la Seigneurie d'Andlau les 27 et 28 août.

Pass gastronomique

Dix chefs qui exercent leurs talents loin d'Alsace ont accepté d'être de la fête : Thierry Fischer du Schloss Binningen (Suisse), Romuald Feger, du Four Seasons Hotel de Londres (Royaume-Uni), Martin Herold de Los Angeles (États-Unis), Jean-Louis Neichel de Barcelone (Espagne), Romain Bapst de Lutèce Bistro & Wine Bar de Brisbane (Australie), Marc Friederich de Paarl (Afrique du Sud), Julien Krauss, de l'Hôtel Royal Savoy de Lausanne (Suisse), Patrick Catenne-Legrand de New-York (États-Unis). Christian



Gérard Staedel et le «passeport alsacien», qui existe désormais en français, en alsacien, en chinois, et bientôt en hébreu.

PHOTO DNA - MICHEL FRISON

Mathis de Vilnius (Lituanie) et David Hemmerlé du Four Seasons Hotel de Moscou (Russie).

Ils seront accueillis par les chefs des Étoilés d'Alsace, avec qui ils travailleront en binôme dans la « Cour des Gourmets », organisée dans les jardins de la Seigneurie d'Andlau. Samedi 27 et dimanche 28, de 11 h 30 à 15 h, l'achat d'un « Pass gastronomique »

(20 €) permettra de déguster les recettes de cinq d'entre eux.

« Cette opération grand public sera aussi une fête à Andlau », précise Gérard Staedel, « avec les stands de nos partenaires, les viticulteurs locaux, des artistes régionaux, etc. »

44 associations fédérées

L'Union, quant à elle, tiendra son assemblée statutaire le vendredi 26. « Elle fédère aujourd'hui 44 associations rassemblant environ 5 000 membres », calcule le président.

Récemment a été créée l'association de Hong Kong (Chine) et enregistré l'adhésion de l'Alliance des Alsaciens-Lorrains de Bâle (Suisse). Des associations sont en gestation à Québec, à Zürich, à Istanbul, à Casablanca, en Israël

et en Afrique du Sud. Deux cents « Alsaciens du monde » sont attendus à Andlau pour ce 35° anniversaire.

Parmi les réalisations de l'année, l'UIA est ravi du succès de son « passeport alsacien » : 12000 exemplaires de la version française ont été vendus et, après la version en alsacien et avant celle en hébreu, une version chinoise vient d'être publiée.

« C'est aussi un outil de promotion », souligne Gérard Staedel, car les Chinois en France viennent surtout à Paris et à Bordeaux ». L'UIA, qui est une passerelle entre les Alsaciens expatriés, se veut aussi un acteur de la promotion économique, touristique et culturelle de l'Alsace sur la planète.

JACQUES FORTIER

UN LIVRE POUR LE 35^E ANNIVERSAIRE

À Andlau sera officiellement présenté le livre Alsaciens dans le monde. Réalisé par Véronique Arnould pour les Éditions du Signe, en partenariat avec l'Union internationale des Alsaciens, il retrace une centaine de « parcours remarquables » d'Alsaciens vivant ou ayant longtemps vécu à l'étranger.

De A comme Marie-Odile Amaury jusqu'à Z comme Pierre Zimmermann, *Alsaciens dans le monde* brosse ainsi une série de portraits de chefs d'entreprise, de cadres, de restaurateurs, de vignerons, d'acteurs, etc. Il existe en version française, allemande et anglaise. Il est déià en librairie (l'exemplaire : 35 €).